

TICKET-REPAS

ÉDITORIAL

Donnez-leur vous-mêmes à manger !



François-Xavier MANGARA
Chargé de projets
Ticket-Repas

Vous vous demandez comme moi, à quand la fin de la guerre en Ukraine, ce grand producteur de céréales pour le monde ? Cette guerre a eu des répercussions sur la sécurité financière et alimentaire mondiale, en particulier en Afrique où les prix des denrées alimentaires ont plus que triplé. Cela interroge les peuples et leurs gouvernements sur les mesures à prendre pour la paix mondiale et pour l'autonomie alimentaire et financière. La sagesse nous invite à vivre en paix avec tout le monde et de partager notre pain avec ceux qui n'en ont pas ainsi que de porter secours au plus vulnérables. Mais les conflits armés sont sources de milliers de maux. Je me souviens de l'angoisse des mamans et des pleurs des enfants affamés dans les camps de déplacés de guerre. Je me souviens de ces camps où les femmes et enfants se laissaient abuser pour avoir juste un morceau de biscuit. Je me souviens de la joie, malgré les coups de canon non loin de là, qui surgissait subitement dans le camp lorsque les camions, transportant les aides humanitaires, y débarquèrent. Avoir compassion des personnes

dans le besoin et agir en leur faveur, c'est ce à quoi Jésus encourageait ses disciples, avant qu'il n'agisse lui-même durant son ministère terrestre. « Donnez-leur vous-même à manger ». On dit aussi souvent : « Quand un homme a faim, mieux vaut lui apprendre à pêcher que de lui donner un poisson ». Or éduquer un enfant et lui donner une formation professionnelle, c'est le préparer à une autonomie alimentaire et financière. Mais est-il possible d'apprendre le ventre vide ? Sur le long terme, c'est quasiment impossible.

C'est pourquoi le travail de nos partenaires Ticket-Repas est si important. Manger pour vivre et se construire est essentiel et vous, vous œuvrez pour la justice des vulnérables, en soutenant les projets Ticket-Repas.

Dans cette Lettre de Nouvelles, partez à la découverte des projets Ticket-Repas du Tchad et de la République démocratique du Congo. Très bonne lecture et merci pour votre engagement aux côtés de nos partenaires chrétiens !



TCHAD

MONGO

La proximité comme **INGRÉDIENT CLÉ** de réussite !

CANTINE DE KELO

Remplacer la terre par **UN REPAS CHAUD**



En février 2023, une équipe du SEL a visité le pensionnat de Mongo au Tchad. Quelle joie de rencontrer les élèves accueillis ici pour suivre leur scolarité ! En effet nombre d'entre eux proviennent de villages éloignés, où il est difficile de trouver une école à proximité. Le pensionnat leur permet donc d'avoir un pied à terre sécurisé en ville, et ce, durant toute l'année scolaire. Et ce n'est pas tout ! Grâce à votre soutien, les pensionnaires apprécient également les repas équilibrés, dont ils bénéficient chaque jour, élément indispensable à leur bonne croissance et à leur réussite scolaire !



Depuis 2013, notre partenaire local, le CESA (Centre Espoir Avenir) soutient, grâce à l'appui du SEL, 110 enfants sur le plan nutritionnel et sanitaire : plat chaud 5 jours par semaine et soins de première nécessité. Voici le témoignage d'Agare, 11 ans, pris en charge par le CESA depuis 2 ans « *[Avec nos parents], nous vivions difficilement. Dès le décès de notre père en 2020, il nous arrivait, à mon frère et moi, de manger de la terre pour calmer la faim et dormir. La situation s'empira quand nous avons déménagé, avec notre mère, chez notre grand-mère veuve, hébergeant [...] nos 5 cousins, orphelins aussi. En 2021, nous avons appris qu'un centre s'occupe des orphelins en détresse et que les enfants qui s'y rendent sont bien nourris. Tous les 7, nous avons fait le déplacement au CESA où la directrice nous a fait grâce de nous inscrire sur la liste des bénéficiaires du repas. Chaque jour, jusqu'en septembre 2021, nous faisons un aller-retour de chez grand-mère au CESA pour aller prendre le repas.* »

Aujourd'hui Agare vit au centre avec sa famille. Merci à tous pour votre aide pour ce projet Ticket-Repas !



DANAMADJI

La cantine : **TREMP-LIN** d'avenir !

Le complexe scolaire de Danamadji poursuit sa croissance, à la plus grande joie des parents et des élèves de la zone. Démarré en 2014 avec seulement 50 élèves, c'est maintenant 1 200 élèves que le complexe accueille, pour les classes de la primaire jusqu'au lycée, avec de très bons résultats aux examens.

L'appui du SEL permet à 200 élèves plus vulnérables d'avoir accès à un repas le

midi et participe ainsi au bon apprentissage tout au long de l'année. C'est ce dont témoigne Prisca, élève de terminale : « *Mes parents habitent à 7 kms de l'école et c'est difficile de parcourir cette distance à pied [...] Je mangeais soit le soir soit pas du tout. La cantine m'aide beaucoup et m'a permis de manger à l'heure et tous les jours* ». Au nom de tous les élèves qui bénéficient, comme Prisca, de ce soutien, nous vous disons merci !



R.D. CONGO

MAISON DE L'ESPOIR

Accompagner les jeunes de la rue : UNE RÉCONCILIATION FAMILIALE

À la Maison de l'Espoir, 24 jeunes garçons sont pris en charge et accompagnés pour retrouver le chemin d'une vie hors de la rue. Ils ont 6 ans, 14 ans ou sont majeurs en voie d'autonomie et désirent une vie meilleure. Ce n'est pas sans difficultés, certains ne supportent pas les contraintes d'une vie plus organisée et repartent dans la rue. Mais l'équipe encadrante s'implique à 200% pour entourer ces jeunes. Une de ses priorités est de rechercher les familles

des enfants et de renouer un lien entre les garçons et leurs familles. En 2022, après un travail de médiation, 4 jeunes ont été replacés au sein de leur famille d'origine et 3 nouveaux jeunes ont été accueillis à leur place. Tous les enfants sont scolarisés et la Maison de l'Espoir compte deux nouveaux bacheliers en 2022.

Le soutien du SEL permet de financer une partie de l'alimentation de ces jeunes garçons.



MAISON D'ACCUEIL DE BAKOLE

UNE GRANDE FAMILLE de 11 enfants

À la maison d'accueil de Bakolé, l'équipe accueille à bras grands ouverts les enfants en rupture familiale ou les orphelins totalement abandonnés dont on ne peut pas retrouver la famille. C'est avec beaucoup d'amour qu'elle s'occupe des 11 filles et garçons de Bakolé sous sa responsabilité en offrant un cadre familial et structurant. Parmi eux, en 2022, un jeune a obtenu le diplôme d'Etat (BAC) Construction et dessin de bâtiment à l'Ecole Professionnelle de Bâtiments.

Le soutien du SEL participe à l'alimentation de cette famille nombreuse !

BOMO

Formation professionnelle : RENDRE LEUR DIGNITÉ aux ex-prostituées

Le centre Bongwana na Mozindo (BOMO), comme d'ailleurs la Maison de l'Espoir et la Maison d'Accueil de Bakolé, est géré par l'association Bana ya Kivuvu qui s'est engagée depuis sa création dans l'encadrement de l'enfance, la jeunesse et les femmes en difficulté.



A Bomo, ce sont les jeunes femmes vulnérables qui sont au cœur des activités. Dans les quartiers pauvres de Kinshasa, un des moyens de survie pour les femmes est la prostitution. L'équipe de Bomo travaille d'arrache-pied pour changer cela. Des femmes évangélistes de Bomo parcourent les sites de prostitution pour partager leur espérance et proposent une alternative à travers la formation professionnelle. En 2022, BOMO en était à sa 20^{ème} promotion composée de 21 jeunes femmes. Du

lundi au vendredi, de 8h à 14h, elles ont suivi des cours en alphabétisation, calcul mais aussi gestion et développement de leur activité et bien sûr une formation pratique en couture, cuisine et création d'objets en perles. Les filles participent aussi à la gestion de la maison où 15 jeunes femmes vivent en pension complète. Elles bénéficient aussi d'un accompagnement social, psychologique et spirituel de la part de l'équipe. Votre soutien participe au budget alimentaire du centre.

Les nouveaux projets Ticket-Repas : COMMENT ÇA MARCHE ?

Dans cette Lettre de Nouvelles, nous vous avons parlé de projets Ticket-Repas que vous soutenez fidèlement mois après mois et année après année. C'est un engagement sur le long terme qui vous implique ainsi que le SEL et notre partenaire local. C'est pourquoi il nous semble important de prendre le temps d'apprendre à connaître nos nouveaux partenaires chrétiens locaux, leur façon de travailler et d'éprouver notre collaboration avant de vous présenter un nouveau projet à soutenir. C'est aussi important pour le partenaire local d'apprendre à nous connaître et de prendre le temps de décider s'il veut travailler avec nous.

Cette période dure entre 18 et 24 mois et permet de voir comment se déroulent les activités sur place ainsi que les différents aspects du partenariat comme la transmission de rapports, la communication entre le partenaire local et l'équipe du SEL. Cela nous laisse aussi le temps de visiter le partenaire, le projet et de rencontrer les enfants ou adultes qui participent au projet.



Comment sont financés ces projets Ticket-Repas test ? Par le fonds Ticket-Repas. Ce fonds est alimenté par des dons ponctuels et des dons réguliers qui ne sont pas affectés à un projet particulier mais nous donnent la flexibilité de soutenir ces projets.

Actuellement, 4 projets sont dans cette phase au Burkina Faso et au Bénin. Trois d'entre eux sont de nouveaux partenaires

et nous nous réjouissons d'apprendre à les connaître. Un grand merci à vous qui soutenez ce fonds Ticket-Repas. Nous vous invitons à prier pour ces projets et pour la sagesse et le discernement dans ces périodes test.

TICKET-REPAS

Des réductions fiscales (toujours) avantageuses !

Afin d'encourager la générosité des Français envers les plus vulnérables, le Sénat a maintenu le plafond élevé des dons faits aux associations cette année encore.

Ainsi, votre don pour les Ticket-Repas vous permet de bénéficier d'une réduction d'impôts de 75 %, dans la limite de 1000 € pour les revenus de 2023.

Le Service d'Entraide et de Liaison est une association protestante de solidarité internationale, créé en 1980 par l'Alliance Évangélique Française. Il vise à améliorer les conditions de vie de personnes et de populations en situations de pauvreté dans les pays en développement, et travaille en partenariat avec des organisations chrétiennes locales, responsables des projets qu'elles élaborent et mettent en œuvre.

En savoir plus sur nos projets :
www.selfrance.org

Vous voulez plus de nouvelles du projet
Ticket-Repas que vous soutenez ?

Écrivez-nous à projets@selfrance.org

SEL : 157 rue des Blains - 92220 Bagneux - France • Tél. 01 45 36 41 53 • www.selfrance.org

Prions pour...

- Les partenaires Ticket-Repas qui recherchent des locaux plus adaptés à leur travail. Pensons notamment à Bomo.
- L'inflation généralisée qui rend la vie des communautés vulnérables de plus en plus difficiles.
- La protection des enfants vulnérables qui sont victimes d'abus et pour l'intervention efficace de nos partenaires.

Au 2 octobre 2023, grâce à l'engagement de 2019 personnes, le SEL soutient régulièrement 31 projets Ticket-Repas et 4 projets Ticket-Repas tests dans 7 pays : Bénin (5), Burkina Faso (10), Madagascar (7), République démocratique du Congo (5), Sénégal (3), Tchad (3), Togo (2)

Cette lettre de nouvelles paraît 2 fois par an et est envoyée à tous les donateurs engagés dans le soutien des projets Ticket-Repas en France et en Suisse.
Comité de rédaction : I. Duval, H. Koechlin, L. Rakotoniaina, F-X. Mangara
Mise en page : J. Maré
Numéro ISSN : 2650-9695